
令和２年第３回　築上町議会定例会　一般質問
　

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（令和２年 9月9・10日）

順番
（議席番号）

質 問 者
質 問 事 項 質 問 の 要 旨

２、高齢者の孤独化につ
いて

①新型コロナウイルスの影響による高齢者の孤独化が
目立つと聞くが、その対策についての町の考えを問う

３、防災危機管理につい
て

①以前質問したが、毎年の豪雨で恐怖を感じるが、常
設した危機管理室は必要でないのか　町民の大切な生
命・財産は守ることができるのか問う

４、社会福祉協議会の運
営補助金について

①社会福祉協議会では、多種多様な業務を行っている
補助金を増額すべきと考えるが、町の考えを問う。

２、小中学校の明確な方
向性について

①築上町全小中学校の将来の姿を聞きたい

②５・４制、４・３・２制について築上町の考えは

③改めて小中学校検討委員会を設置すべきでは
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１、弱者が不安のない暮ら
しについて

（１１）
塩田　文男

議員

（２）
江本　守

議員

①航空博物館の現在の状況は

②防災備蓄倉庫を建てる計画はあるのか

１、防災備蓄倉庫につい
て

①公助の限界、共助の負担増の中、年金は下がり続
け、弱者が不安を感じない暮らしを確保するためにでき
ることはないのか
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質 問 者
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１、近年の豪雨災害に関
し、その対策と対応

①築上町で豪雨により水害が起きそうな河川、土砂崩
れ・山崩れしそうな箇所の把握は出来ているか

②河川の氾濫、堤防の決壊が起こりそうな時点での行
政の対応（現場的）はどのようにやっているか

③城井川（2級河川）、他河川の堤防等の危険個所の
把握はできているか

④上記に基づく危険個所の堤防が決壊した場合（予見
的）その対応はどのようになっているか

２、合併後十数年を経過
し、新町建設計画（平成２
７年３月変更）が策定され
ているがその現状に関し
て

①合併後の町民の意識・感情はどう受け止められるか、
旧両町民の垣根についてはどう思われるか、お聞きし
たい

②新町の基本方針『豊かな生活の場』づくりは多方面
に渡っているがその目標に向かって向上しているか

③町内の催しが多くある中、住民の参加・協力の現状
は 以前実施の町民体育祭の中止のいきさつをお聞き
したい

④少子高齢化が進む中、町民意識の向上・盛りあがり
に関し参加可能な町民が集い、皆で出来る行事は考え
られないか

３、学童の学校教育、コ
ミュニティ・スクール等に関
して

①コロナ対策禍中の児童の状態、夏休み後の児童の
状態は

②コロナ禍休校で遅れた授業の復帰状況についてお
聞きしたい

③コミュニティ・スクールの現状、活動状況についてお
聞きしたい

④SPS（セーフティプロモーションスクール）についての
考え・取り組みについてお聞きしたい

１、町の聴覚障害者への
施策について

①手話通訳者の行政窓口設置が進まない理由は

②手話言語条例の取り組みについて

③聴覚障害者の方向けの防災無線について

④京築地区での遠隔手話通訳サービスの実施につい
て

２、コロナ禍での取り組み
について

①コロナ差別に対する取り組み・教育について

３、Society5.0の取り組み
について

①スマート農業などSociety5.0の実現に向けて築上町
の取り組みは

（６）
北代　恵

議員

（３）
池永　巖

議員
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１、防災の取り組みの現状
と課題について

①ハザードマップは機能しているか

②現在の避難所は安心安全に避難できる場所なのか

２、町の農業振興について ①ジャンボたにしの被害が深刻である　町の対策は

１、災害被害発生後の対
応役割分担、及び、災害
備蓄品管理の考え方は

①災害被害発生時における対応（通報から回答まで）
の役割分担は

②連絡に対する回答の責任は誰が担うのか

③災害時に活用する備蓄品の配布基準について問う
どの程度の災害時に誰を対象に配布するのか

④備蓄品の更新回数を増やす検討を求めるが

２、包括業務委託事業によ
り住民サービスは向上した
か

①住民サービスはどのように向上したか

②業務委託の指揮命令はどのように実施されているの
か

③次年度以降の契約は

３、一連の不祥事への再
発防止対策は

①公文書偽造及び虚偽報告の職員懲戒処分について
は再発防止委員会を設置する報告がされたが、官製談
合防止法違反事件に関しては、なぜ、町民に対して事
実を明らかにし、再発防止に取り組まないのか　両者の
違いについて説明を
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（１）

議員
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（７）

宗　晶子
議員
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１、新型コロナウイルス対
策について

①PCR検査について

②学校での３密回避について

③家計支援について

２、築城基地滑走路延長
事業環境影響調査計画書
の公示に伴う説明会につ
いて

①町民の方が一番懸念している騒音、航空機の運航
による騒音が評価項目から外されているが、町の考え
は

３、築上町営住宅管理条
例施行規則について ①第２条の２の「ただし町長が特別の事由があると認め

るときは」の特別の事由について

４、入札について ①新聞（令和２年６月１９日西日本）で九州大学院法学
研究院の嶋田暁文教授が「行政と議員・議会とのいび
つな関係が浮き彫りになった」と述べているが、いびつ
な関係とはどういう関係か

１、小中学校の行事・部活
動について

①コロナ禍で学校行事や部活動はどの様に対応してい
るのか又対応していくのか

２、公共施設の統廃合に
ついて

①合併後も施設の統廃合は進んでいない　各課に分
散している管理業務を一本化することで維持管理費や
職員の事務負担も軽減できると思うが

３、職員の研修について
　
①職員の不祥事案が続くがこれまでの事案を検証し対
策を講じるべきではないか

４、危機管理について
　
①新型コロナウイルスや自然災害（台風、豪雨、地震
等）に対するこれまでの取り組みと今後の対策について

（１３）
池亀　豊

議員

（５）
工藤　久司

議員
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１、高齢者に対する買い物
支援について

①築上町独自の対策はないか

②オンライン買い物システムの導入は
（町がショップをつくる　できないか）

③社会福祉協議会に委託している配食サービスにお
願いできないか

２、図書館について ①支所に図書館を、は実現するか

②図書館でのイベントはどういうことをしているのか

③読書通帳の利用周知を

（９）
信田　博見

議員
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